

GUERRA Y VIOLENCIA SEGÚN LA BIBLIA

Hay que asimilar lo que la propia Biblia nos dice, evitando influencias extrañas. Sólo así será posible llegar a conclusiones que proporcionen la respuesta que buscamos.



Una pintura titulada La victoria de Josué sobre los amalecitas de Nicolas Poussin. (Foto proporcionada)

Por Saverio Corradino, SJ y Giancarlo Pani SJ, La Civiltà Cattolica

Publicado: 25 de marzo de 2024 10:36 a. m. GMT

Actualizado: 25 de marzo de 2024 10:46 a. m. GMT

¿ Qué dice la Biblia sobre la guerra, la revolución y la violencia? Algunas páginas del Antiguo Testamento , directa o indirectamente, parecen justificar el uso de la violencia para la conquista de la Tierra Prometida.

¿Pero es ésta realmente la interpretación correcta? Sobre todo, ¿cómo cuadra esto con el precepto del Nuevo Testamento de amar a tus enemigos?

Cómo acercarse a la Biblia respecto a los acontecimientos actuales

La interpretación de la Biblia sobre un tema de actualidad no debe realizarse sin precaución. Nunca se debe imponer al texto bíblico la interpretación de un problema tal como lo formulamos hoy.

Más bien, debemos asimilar lo que la Biblia misma nos dice, evitando influencias extrañas. Sólo así será posible llegar a conclusiones que proporcionen la respuesta que buscamos.

Esto sólo se puede lograr después de que hayamos establecido lo que los autores bíblicos tienen que decir acerca de las preguntas que ellos mismos hacen, y no de las preguntas que nosotros hacemos. De lo contrario, a modo de ejemplo, se podrían legitimar guerras de guerrillas o golpes de estado basándose en la autoridad de la Biblia, en contra de varios textos del Nuevo Testamento y de las creencias de las primeras generaciones cristianas.

La salvación de la que habla la Biblia no es algo que desciende directamente de lo alto, sino un acontecimiento que surge en el curso de una larga tradición histórica.

Quienes intenten entender cada texto de la Escritura como una verdad absoluta, válida para siempre, llegarían a conclusiones erróneas y, lo que es peor, intentarían corroborarlas con la autoridad de Dios.

La salvación es un evento histórico, cuya narrativa y significado nos da la Biblia. Es un acontecimiento que se desarrolla de una etapa a otra y no concluye y se completa antes de la última, que es la experiencia de Pentecostés. <https://www.ucanews.com/news/war-and-violence-according-to-the-bible/104554>

Señalar una etapa como equivalente a toda la salvación es un error; asimismo, es un error centrarse en una etapa de la reflexión bíblica sobre la salvación como si fuera la última palabra de Dios sobre el tema (final porque viene de Dios).

La salvación consiste en una encarnación gradual del Señor en la historia humana. El comienzo de tal encarnación ocurre con el llamado de Abraham. Abraham y su clan eran originalmente politeístas, y su moralidad estaba empañada por graves defectos, que el libro del Génesis admite francamente.

Lee el artículo completo aquí.

Este artículo fue presentado por UCA News en asociación con "La Civiltà Cattolica".